

Tarifinfo 13

TV EntgO-kL Bayern

BildungsGEWERkschaft beendet tariflosen Zustand! Tarifverhandlungen zur Eingruppierung der Lehrkräfte an kommunalen Schulen erfolgreich abgeschlossen.

Am 20. Januar 2020 fand die letzte Verhandlungsrunde zwischen der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) und dem Kommunalen Arbeitgeberverband Bayern (KAV) in München statt. Tarifgewerkschaft und Arbeitgeber verständigten sich auf einen Tarifvertrag für die angestellten Kolleg*innen an den kommunalen Schulen des Freistaats.

Nach der letzten Verhandlungsrunde im Dezember 2019 trafen sich nun die Verhandlungsdelegationen von KAV und GEW zum vorerst letzten Mal in München, um die lang andauernden Verhandlungen zum Abschluss zu bringen.

„Nach fast dreijährigen intensiven Tarifverhandlungen haben wir ein komplexes Tarifgebäude errichtet. Der weitere Innenausbau ist für den Herbst 2021 verabredet und zwar im Wege von echten Tarifverhandlungen und nicht nur über unverbindliche Zusagen. Der tariflose Zustand ist nunmehr beendet. Dies ist ein Erfolg der GEW“, fasst der Verhandlungsführer der GEW, Daniel Merbitz den Erfolg zusammen.

Mit dem nun vorliegenden Tarifvertrag wird die Eingruppierung der kommunal angestellten Lehrkräfte verbindlich geregelt. Der bisher tariflose Zustand führte dazu, dass die Arbeitgeber einseitig mit Richtlinien die Eingruppierung regeln konnten.



Die Verhandlungsdelegationen von KAV und GEW

Eine Verbesserung sind die verkürzten Stufenlaufzeiten und die Zahlung einer Angleichungszulage von 102 Euro, die es bisher nur für die bei den Ländern beschäftigten Lehrkräfte und nicht für die kommunalen Lehrkräfte gab.

Die Entgeltordnung orientiert sich an der Eingruppierung im Länderbereich. In der Regel beeinflussen Verbesserungen in den unterschiedlichen Tarifverhandlungen des öffentlichen Dienstes sich wechselseitig. Die GEW geht daher davon aus, dass mit dem Abschluss ein klares Signal für die Weiterentwicklung im Länderbereich verbunden ist!



Daniel Merbitz (GEW) und Dr. Dassau (KAV) unterzeichnen den Tarifvertrag.



Zum Hintergrund:

Zum weiteren Verständnis muss festgehalten werden, dass es sich bei diesem Abschluss nicht um die „klassischen“ Tarifverhandlungen handelt, wie sie viele unserer Kolleg*innen kennen. D.h. es wurde nicht über die Entgelttabellen, also prozentuale Lohnerhöhungen verhandelt, sondern um eine sog. Entgeltordnung. Diese regelt, wie kommunal angestellte Lehrkräfte eingruppiert werden müssen.

Der neue TV EntgO-kL soll am 01. August 2020 in Kraft treten. In der Niederschrift wurden eine Evaluation und Weiterentwicklung festgehalten. Das bedeutet, dass es im Herbst 2021 weitergeht. Das jetzt beschlossene Tarifwerk soll schrittweise weiter ausgebaut und verbessert werden.

Der GEW-Landesvorsitzende Anton Salzbrunn zum Tarifabschluss: „Der Tarifabschluss ist ein Erfolg der GEW. Dazu beigetragen haben auch die Kolleginnen und Kollegen, die sich an den Aktionen in München und Nürnberg beteiligt hatten. Nun sind wir in konstruktiver Verhandlungsatmosphäre zu einem guten Ergebnis gekommen. Aber es bleibt unsere Aufgabe, weitere Gehaltsverbesserungen für unsere Kolleg*innen an den kommunalen Schulen anzustreben.“



Die Verhandlungsdelegationen der GEW bei ihrer Beratung

Wer sich an der Weiterentwicklung des Tarifvertrags beteiligen will, muss GEW-Mitglied sein. Nach Tarifvertragsgesetz (TVG) gelten Tarifverträge eigentlich nur für Gewerkschaftsmitglieder.

Übrigens:

Gehaltserhöhungen, Jahressonderzahlung, Urlaub, Arbeitszeitverkürzungen, Lohnfortzahlung im Krankheitsfall, Verbesserungen am Arbeitsplatz...

Wer hat das in großen Tarifikämpfen durchgesetzt und will dies weiterhin durchsetzen? Die Solidargemeinschaft der Gewerkschaftsmitglieder!

Durch deinem Beitritt kannst du diese Gemeinschaft noch stärker machen. Und wer weiß, wann du ihren Rechtsschutz brauchst:

www.gew.de/mitglied-werden



Mitglied werden!



Allein machen sie dich ein. Zusammen sind wir stark! Gewerkschaften – eine starke Solidarorganisation.

Die Bildungsgewerkschaft GEW ist die Gewerkschaft für Lehrkräfte, die auch tarifpolitisch bewegt!

Jetzt: Mitglied werden in der Bildungsgewerkschaft GEW